
U NRORIMIT 
EDITADO PELA IMPRENSA UNIVERSITARIA 

VICOSA — MINAS GERAIS — BRASIL 

Vigosa(MG), 20 de abril de 1990 N1 143 

UÉ' entrega veículos de representação à Delegacia do Ministério da Economia em Minas Gerais 
Deiegacia do Minssténo da Economaa 
que serviam & Retoria e & Vice- Rei- 
Fagundes de Sousa. acrescontando 

colocados à disposção do governo federal em Belo 
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A tradicional «Marcha Nico Lopess, 
prevista para o noite de hoje, também foi 
inclulda na programação e vários 
participantes constítuirão uma 
«Ecomarcha», chamando @ atenção para 
os problemas ambientais de Viçosa e da 
regido, Integrando a manifestação anual 
nesse movimento de grande conscientizaçã. 
e compromisso com as questões ecológicas, 
que prevê é mobilizaçõo de 
aproximadamente dois bilhões de pessoas 
em todo o mundo, neste domingo. 

Amanhd, a SPVS.MG promove um 
«Fim-de-Semana Ecológicos com crianças 

últimos na «mata da Biologia», na UFV, com %:nm desenvolvidas, sob é . duração prevista para todo o dia, 
do Conselho de Extensão 98 —enquanto o Grupo Arte e Dança val Somo palestras para estudantes dos  ealizar uma visita ecológica-científica o 

MM“ e Equipe, Escoles — municipio de Araponga, numa caminhada 
Torresy SEffie Roifs» e «Raimundo Alves que pretende despertar a atenção da 
om g 2000 de educação amblentsl — comunidade para a importância da 
w.;'—whl'mu. preservação da flora e da fauna de 
nos de videos sobre temas ecoógicos região, Alnda pela manhã, o CTA voltará & 

n ho do Céu, Conceição € feira-livre, na Avenida Santa Rits, como já 
fez no dia sete, para exibir um painel e 
distribulr folhetos sobre suas 
principalmente, em reiação & restrição ao 

unh mManifestações estudantis de de sgrotéxicos. 
& o, SMbientalista e outres. A promoção — Das 11 às 14h a Rádio Viçosa FM Ackgin ko do DCE, Centros apresentará mais uma edicdo do programo 

eRádio Ecológicas, voltado para os 

culturais, com os quais © «Dia do Pianeta 
Terras está assinalando, em 1990, o Iniclo 

permitindo que os visitantes manuseiem 
microscoplos e outros aparelhos € 
equipamentos utilizados em estudos 
biológicos. | 

Domingo, quando se comemors em 
todo o mundo o «Dia do Planeta Terras, 
os organizadores pretendem promovel 
um grande final da «Quinzena Ecolégicas 
Das oito às 11h, o Centro Académico de 
Educação Fisica realiza uma promogdo 
voltada para as criances, junto às 
quatro pilastras, com jogos, brincadeiras, | 
teatro e outras etividades, denominads 
sBrincando no Planeta 
Paralelamente, outro grupo 
estard entregue ao SPVS.MG, du 
o dis, na «mato da Biologias, dando 
seqUdncia ao «Fim-de-Semana Ecológicos. 

Para a tarde, o Centro Académico de 
Agronomia programou uma palestra e 
exibição de video na comunidade 
enfocando a problematica ecológica, 
notadamente as questdes que envolvem 
08 agrotéxicos, proteção das encostas, 
conservacdo do solo e outras. Havera 
também uma spresentagdo do Circo-sem. 
lona para os moradores da localidade 

O grande final da «Quinz 
Ecologicar, um ato.show promovide pelo 
DCE, comeca às 14h, na drea junto às | 
quatro pllastras, que pretende 
transformar-se numa manifestação pública | 
em torno do «Dia do Planeta T 
visando ao langamento 
meio ambientes, projetada para promover 
o diversidade biologics, a saude humana € 
o agricultura regenerativa e: 
mundo. Havers, entre outras 
apresentacOes de coral, musica 
popular, da Banda Azul, testro, aerobice, 
lambada, pintura ao vivo e a premiação 
do concurso de frases ecolégicss, uma 
promoção do Centro Académico de Letras 
da UFV com alunos de 1º grau de Vigoss. , 
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às esperadas Inicialmente. Isso porque e 
manutenção dessa política tem inviabilizado 
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UFV propõe modificações na politica de precos do leite 
abastecimento de leite, garante. 

A liberação parcial do preço do lefi 
ma_alternativa que, além df 

sos produtores e 1 
condições para novote 

vidade loiteira € o 
, afirmaTeixeira 
que a política de 

precos deve estar atrelada A de estoques 
reguladores, praticando-se preços balxol) 

nas dguas e elevados na seca. 
Ressalva o professor Sebastido que 

liberação parcial do preco do leite não 
deve ser entondida como a substituição 
na forma de o governo intervir no 
mercado de leite, mas para criar 

mecanismos que dificultem as Interven 
desastrosas, delxando para o mercado 

tarefa de determinar, na maioria das 
o preco de equilibrio. 

Concluindo ele diz que a administra 
da politica de liberacho parcial do preçtº 
do leite deve ser feita por uma comissl 
do representantes de produtores, 

consumidores, industriais, distribuidores ! 
Governo, ressaltando-se que, ao se 
implementar a liberagdo parcial, o que % 
espera é que o preco de equilibrio flutud 
entre o minimo & o méximo, é previsivel 
o provivel dificuldade de tais Nmites 
serem atingidos, visto que o idéia é o É 
que eles apenas belizem o mercado. 

Professor da UFV retornl 
de doutorado nos EUA 

A pós concluir curso de pósgraduaçê 
em nivel de doutorado na 

Universidode Estadual de Nova lorque, f 
cidade de Siracusa, o professor Rubenf 
Chaves de Oliveira, do Departamento de 
Engenharia Florestal da Universidade 
Federal de Vicosa, retornou dos Estados 
Unidos. Recentemente, ele assumiu suas 
atividades no setor de Celulose e Papel 
daquele departamento, 

Os resultados das pesquisas 
desenvolvidas pelo professor Rubens, nof 
Estados Unidos, trouxeram contribuições 
para e ciéncia de Materials, notadamente 
na drea de Engenharia de Celulose e 
Papel. Sua tese, Intitulada «Stress-stralf 
behavior of low grammage and/or 
lightly bonded papers by dot matrix 
technique» (Comportamento em 
«stress-strain» de papéis de baixa 
gramatura e, ou, com baixo grau de 
ligações Interfibrals pels técnica de 
matrix de pontos), envolveu o 
desenvolvimento de técnicas inéditas, quê 
permitiram o estudo do comportamento 
eléstico e Ineldstico de papéis de baixe 
gramatura e, ou, de reduzido teor de 
ligações interfibrais. A pesquisa anelisou 
este material sob condicdes de 
estress-strains em regime de tensdo, cul 
caracterizacdo de propriedades físico- 
mecânicas tem sido dificil até então. 

Renovacdo Carismatica Cat 
de Vicosa promove encontro 

este més 
stão abertas, no Restaurante da 
Universidade Federal de Vicosa, &% 

Inscrições para a Experiência de Oração 
somente para universitários, o ser 
reslizada nos dias 20, 21 e 22 deste 
més, numa promoção do grupo Renovagh 
Carlsmética Católica de Vicosa. As vages 
8o limitadas. 

Os organizadores informam que o 
evento proporcionard eos participantes 
momentos de descontracho, músicas, 
palestras, partilhas, missas e outras 
atividades. Os interessados em receber 
Informações adicionais sobre a promoção 
devem procurar integrantes do grupo 
Renovação Carismática, no Restourante & 
UFV, durante os horários de refeição, 



Usina de fixo em Viçosa utilizará tecnologia desenvolvida pelo Lesa 
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da Divisão de Assuntos 

(DAC), da Pro.Reitoria de 
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de Johann Sebastian Bach; 
de Paul Hindemith; Sonata em 

, de Bernardo Pasquini; e 
u,—."" Ré Maior, de Christian G. 

Carloca, 21 ancs, Flávio Terrigno 
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Nova diretoria da LUVE pretende ampliar a faixa de atuacdo da entidade 
A"M dirstoria da Associacho Atiética 
está SUVE, empossada dia 10 deste més. 
,__mm Imprimir uma atuação 

Besta, "'mlnm 4 entidade, durante sus 

m também o comunidade 
A Informação é do diretor de Imbrensa 

u— da LUVE, Paulo Roberto Pimenta 

d que cits, como exemplo da 
hª.º da atual diretoria, o novo 

A“:’.mmmm na sede da 
das 8h às 18h. 

Como salienta Paulo Roberto, os 
mwvz estão motivados pare 

gy des atividades esportivas 
em Vicosa, aproveitando o 

potencial existente na cidade, 
ucialmente com a infra-estrutura de 
"—u_.”' a UFV, que possui um dos 

cursos de graduacdo em 
Fisica no Brasil, segundo « 

da revista <Playboy». A promoção 
de eventos esportivos, por si 80, 

grande oportunidade para que 
% Cadémicos de Educação Fisica 

municípios vizinhos de Viçosa. Ele 

funcionará como laboratório para pesquise. 
apresentando, no pátio 

¥ 
«A sensibilidede da administração de 

UFV com os problemas que efligem e 

comunidade, nesse caso com despejos 

DESDE 1980 

0 professor Tindco pesquisa, desdo 
tecnologla 1960, uma de baixo custo pere 

. e compostagem de lixo 
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romove concerto de violão dia 22 deste mês 
Barbeitas Iniciou seus estudos 
violonisticos com o professor Paulo 

Roberto Viana, estudando, posteriormente, 

com alguns dos malores nomes do 

ensino desse Instrumento no Brasil, na 

França e na Bélgica, Venceu, em 1988, o 

2+ Concurso Nacional de Violão da 

Faculdade Mozarteum de São Paulo. 

Atualmente, cursa o bacharelado em violão 

na Universidade Federal do Rio de 

Janeiro. Já se apresentou em diversas 

cidades brasileires. 

Carlos Ferreira, fluminense de 

Resende, também cursa o bacharelado em 

violão na UFRJ. Iniciou seus estudos 

com Cléudio Menandro, passando por 

alguns dos maiores nomes do ensino do 

violão erudito no Pais, como Turiblo 

Santos, Léo Soares e Hearique Pinto. 

Participou do «Studios de Masica Antiga 

da Universidade Santa Ursula e do 

Semindrio Nacional de Violso, realizados 

em São Paulo. No cempo da música 

popular, atuou como ecompanhante, 

compositor, Intérprete e arranjador. 

cumpram estégios, destaca o diretor de 

da Associação 
ecadêmico 
o Miral. A 

auditério do Departamento de [:onum:‘ 

Pedro 

docente do Departamento de Educação 

Fisica; do lmlurm 
ntos, representa: 

sc:mpu-; do assessor Julio Silva de 

Oliveira, representante da Prefeiturs 

Municipal de Vicosa; do professor 

Próspero Brum Pooli, da Pro-Reitoria de 

Assuntos Comunitérios; e dos empresarios 

Jorge Feres da Rádio Vicosa ™, e Luiz 

José de Arruda Alves, da distribuidora 

ftaminas. Também participsram da mesa 

diretora da cerimdnia o novo presidente 

vice.presidente da LUVE, Edite 

Mendonça Fragassi, 

lixo a céu aberto. «Esse método cria 
sérios problemas para o saúde pOblce. 
20 meio amblente o também 
sócio-econômicos», adverte o professor 
do DCE, «algumas vezes rreversiveis, 

A instalação do Lesa nos últimos 
dois anos permitiu o desenvolvimento de 
trés processos de baixo custo para resolver 
o problema do lixo urbano, Paralelaments, 

também fol deseavolvido um projeto de 

uma Usina de Reciclagem e Compostagem 
de baixo custo, com capacidade de 
processar até 100 toneladas de lixo por 
dia, com custo operacional reduzido € 
segundo Tindco, ecom retomo garantido 
do capital Investidos. 

PESQUISAS TAMBEM 

Contudo, a preccupação do Lesa é 
vottada, principaimente, pora o repasse 
dessa tecnologle desenvolvida, por 
melo de teses, sejam do mestrado ou 
doutorado, elém do treinamento de 
técnicos de nivel médio, revelando o 
trabaiho do Depertamento e, por 
extensão, da propria UFV, fundamentade 
no ensino, na pesquisa e na extensão, 
«Eu acredito quo o Instalaçõo da . 
criará muita flexibilidade para o Lesa, 
no sentido de desenvolver novas pesquisas, 
em escals real de operação, o que pode 
servir de um bom suporte pars o 
desenvolvimento de teses na árcas, diz 
Tinôco. Realmente, @ Losa tem recobido 
solicitações de várias universidades 
brasileiras para orlentar seus alunos do 
curso de mestrado, ng área de saneamento. 
No próprio Laboretório ¢a UFV, já astão 
sendo orientedos dois elunos da 
Universidade Federal da Paralba e dois da 
Federal de Minas Gerais, além de outros 
dois pós.graduandos do curso de 
Agroquimica da UFV. 

Encontro Nacional de Estudantes 
ogia discute 

alfabetizacao 
«A Habetizacdo e o compromisso 

soclopolitico do educadors será © 
tema principal do VI Encontro Mineiro 
de Estudantes do Pedagogia(Emepe), 
que se realizard na Universidade Federal 
de Vicosa, de 28 a 30 do corrente, A 
promoção ¢ da Executiva Estadual dos 
Estudantes de Pedagogla de Minas 
Gerais, com apolo da UFV, do DA de 
Pedsgogla da PUC/MG e do DA CPIEMG. 
Esse encontro estd aberto aos estudantes 

da Educaclo. 
s trés dias serfo realizados 

s que discutirdo subtemas 
como Educação Rural, Movimento 
Estudantll, Alfabetizaclo de Adultos, 
Literatura Infantil, Aprendizagem do 
Nomero e Desenvolvimento do Raciocínio, 
entre outros. Tembém estd programada o 
encenaclo da peca teatral «A Grande 
Estiagems, às 21 horas de sabado, 28 

ABERTURA 
Segundo Informou a coordenacdo do 

Emepe, a abertura do Encontro — para 
o qual se esperam cerca de 200 estudontes 
de várias partes do Pals — sers no 
auditério do Departamento de 
Economia Rural (DER), às 14 horas de 
sábado, em solenidade a ser presidida 
pelo reitor da UFV, professor Anténio 
Fagundes de Sousa. O objetivo desse 
evento é proporcionar aos participantes 
uma oportunidade de Integra 
discussdo de temas fundamentais para 
o prática pedagdgica do educador e sue 
conscientização enquanto categorla. A 
alfabetizacdo fol escalhida como tema 
central, em virtude da necessidade 
de um estudo aprofundado dos 
aspectos que a envolvem, em função 
da realidade educacional brasileira. 
configurada por um alto Indice de 
enalfabetismo. 
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Iniciado no CEE o Curso de Especializagao em 

Olericultura 
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| TESES A U 
orge Ariel Linares Vargas, estudante 
de mestrado em Engenharia Agricola 

defendeu tese no dia 28 de março, 
intitulada «Andlise do Desempenho do 
Sistema de Irrigacdo por Aspersdo, a Nivel 
de Parcela, no Perimetro Irrigado Senaddl 
Nilo Coelho, Petrolina PEs. A banca 
examinadora foi composta pelos professored 
Antonio Alves Soares (otientador), Blanof 
Torres Loureiro (conselheiro, juntamente 
com o engenhelro José Monteiro Soares) 
Mércio Mota Ramos, Paulo Afonso 
Ferreira e Mauro Aparecido Martinez 

* «Produtividado da Lovoura Canavielrd 
do Norte do Estado do Rio de Janeiro» 
fol o tese defendida, no dia 29 último, 
pelo estud. de mestrado em Economid 
Rural, Delfino Joté da Cuz Filho. 
Participaram da banca examinadora os 
professores Sebastião Texeira Gomes 
(orlentador), João Eustdquio de Lima 
(conselheiro, ao lado do professor Matheuf 
Bressan), Evonir Batista de Oliveira, 
Maurinho Luiz dos Santos e Miguel Ribon 

* O estudante de doutorado em 
Fitotecnis Valterley Soares Rocha defended: 
no dia 29 de março, a tese «influência dê 
Remoção de Vagens em Alguns Caracteref 
Agronômicos e na Senescência da Plants 
de Soja (Glycine max (L) Merri)s, tendo 
como examinadores os professores Tuneo 
Sediyama (orientador), Roberto Ferreira 
da Silva, Carlos Sigueyuki Sediyama 
(conselheiros), Múcio Silva Reis e Tocio 
Sediyama. 

*  Marluce Ribeiro, estudante de 
mestrado em Agroquimica, defendeu o 
tese «Efeitos de Fontes e Niveis de 
Nitrogénio ndo-Especifico no Desempenhé 
e Incidéncia de Anomalias nas Pernas de 
Pintos de Cortes, no dia 16 de margo 
último. A banca examinadora fol compost® 
pelos professores Goorge Henrique Kling 
de Moraes (orlentador), Maurílio Alves 
Moreira, José Branddo Fonseca 
(conselheiros), João Sabino de Oliveiro, 
Horácio Santisgo Rostagno e Sebastido 
Tavares de Rezende. 

* A tese «Aspectos Ecolégicos de 
Acromyrmex (M.) balzani (Formicidoe 
Attinl) no Municipio do Sho Geraldo, 
Minas Gerais» foi defendida por Waleskd 
Bretas Armond Mondes, estudante de 
mestrado em Biologia Animal 
(Entomologia). A banca examinadora fol 
composta pelos professores José Alberto 
Haueisen Freire (orientador), Milgar 
Camargos Loureiro, Sebastido Bastos 
Nogueira (conselheiros), Evaldo Ferreira 
Vilela & Torezinha Maria Castro Della 
Luc 

*% No dia cinco deste més, » estudante 
de mestrado em Ciéncia e Tocnologia de 
Alimentos, Júlia Arhontaki, defendeu a 
tese «Desenvolvimento e Avaliação de 
Formulagbes para Alimentacdo de Idosos> 
tendo como examinadores os professores 
José Carlos Gomes (orientador), Dilson 
Teixeira Coelho, Gilberto Paixdo Rosado, 
Renato Cruz e José Benicio Paes Chaves 
(conselheiros). 

* No dis 28 de margo, Valdir Peres, 
estudante de mestrado em 
defendeu a tese «Cromatografia de Fase 
Gasosa e Espectrometria de Massa para 
Andlise de Metabdiitos Secunddrios em 
Folhas de Cafeeiros tendo como 
examinsdores os professores João Sabino 
de Oliveira (orientador), Reginaido da 
Silva Romeiro, Niiton Carnieri, Walter 
Brune o George Henrique Kling de 
Moraes (conselheiros). 


